
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

新座市都市高速鉄道１２号線延伸促進期成同盟会  
【事務局】 新座市企画財政部地下鉄１２号線延伸促進室（新座市役所本庁舎５階）      

電話 ：０４８－４２４－９６２４  E-ma i l：ch i ka te tsu@c i ty . n i i z a . l g . j p  

１２号線延伸に関する情報、絵画コンクール詳細は市ホームページでも御案内しています。 
h t tp ://www.c i t y . n i i za . l g . j p/s i t e/12go/  

期成同盟会は、町内会長など関係団体の代表者や地元選出の

議員を構成員として立ち上げた会です。 

１２号線延伸に関する様々なグッズを作成し市内各所に掲示

するなど、１２号線の延伸実現に向けて地元の機運を盛り上げ

るための取組に力を入れています。 

新座市では、１２号線の延伸促進活動として、新座市都市高速

鉄道１２号線延伸促進期成同盟会のほか、都市高速鉄道１２号線

延伸促進協議会や市独自での取組を行っています。 

今後の鉄道整備方針検討が始まりました 

 

平成２７年度中には結論を示すスケジュー

ル 

国土交通大臣の諮問機関である交通政策審議

会は、平成２８年度以降の「東京圏の都市鉄道

のあり方」について、いよいよ検討をスタート

させました。 

検討結果は平成２７年度に答申として示され

る見込みであり、12 号線（大江戸線）の延伸実

現のためには、その答申に「整備すべき路線」

として位置付けられることが非常に重要です。 

検討に当たっては関係自治体へのヒアリング

も行われるため、延伸実現に向けた地元の盛り

上がりをアピールすることが、今後ますます重

要になります。（②ページ参照） 

平成２６年７月５日（土） 

午前１０時開会（午前９時３０分開場） 

場所：新座市民会館 大ホール 
 

○12 号線延伸に関する経過報告 ○大会宣言 

○アトラクション（陣屋小学校和太鼓クラブ、 

新座中学校吹奏楽部） 

地下鉄１２号線（大江戸線）の新座市内への延伸実現を目

指した決起の場として開催します。 

地元の熱意をアピールするため、多くの市民の皆様の参加

をお待ちしています！ 

（事前の参加申込不要。どなたでも参加いただけます。） 
 

大会にご参加の皆様に 

        、 
など 

記念品を差し上げます！  
 

 

 

（←エコバッグの作成イメージ） 
実際の品物とはデザインが異なる場合がありますので  

ご了承ください。 

 

新座市では、夏休みの課題の

一つとして、「地下鉄１２号線

（大江戸線）が通る未来の新座」

を題材にした絵画を募集してい

ます！ 

・対象：小学校５、６年生 

・応募者全員に参加賞あり 

・優秀作品は表彰・展示あり 

詳しくは市ホームページをご

覧ください。（URL は④ページ参照） 

協議会は、新座市と同じく 12 号線延伸を目指す清瀬市、所沢市、練馬区と共に活動している会です。 

昨年度は、国土交通省関東運輸局、東京都、埼玉県への要望活動を実施するなど、近隣市区と連携した広

域的な取組を進めています。 

 

 

 

    

 

 

 

 

 

関東運輸局長（左から 4 人目）と協議会構成市区代表者 

上記２団体を通じた活動のほか、新座市では１２

号線延伸に向けた独自の取組も行っています。 
 

推進体制を強化 

平成２６年４月から、市の幹部職員で構成する

「地下鉄１２号線延伸促進本部」と、12 号線延

伸に関する業務を専門に行う部署として「地下鉄

１２号線延伸促進室」を設置しました。 
 

基金の積増し 

新座市都市高速鉄道１２号線建設促進基金に

積増しを行い、平成２６年５月１日現在で積立額

が約９億２，０００万円になりました。 
 

新駅周辺の新たなまちづくりを検討 

（仮称）新座中央駅周辺のまちづくり構想につ

いて、該当するエリアの地権者説明会を順次開催

しているほか、関係機関との調整を進め、検討を

深めています。（③ページ参照） 

ゾウキリン＆12 号線イラスト（全３種）を作成 

 

 

 

 
 
 
ゾウキリンイラストのダウンロード・使用方法は、市の観光ホームページ
（http://www.niiza.net/zoukirin/zokirin-use/）をご覧ください。 



  

 平成２５年１０月に実施した「第１３回新座市

民意識調査」の中で、１２号線を延伸することの

賛否について調査をしたところ、約７割の方が賛

成していることが分かりました。 

１２号線が延伸されれば、他の鉄道やバス、道路の混雑緩和が図られるとともに、自動

車から排出されるＣＯ２（二酸化炭素）等の削減につながります。 

 

 

１２号線が延伸 

されれば、市中央部の整備

が進み、交通利便性の高い

良好な街並みが形成されま

す。 

また、市街化区域への編

入、定住人口の増加、企業

等の進出によって、将来に

わたって税収の伸びる豊か

なまちづくりが実現するこ

とで、市全体の市民サービ

スの充実、向上が期待され

ます。 

 そこで、市では、(仮称)

新座中央駅周辺における将

来のまちづくりの構想につ

いて検討を進めています。 

 １２号線延伸の実現に向けては、鉄道整備及びまちづくりに関する検討、整備財源の確保、関係者の合

意形成などの取組を着実に進めていかなければなりません。 

 そして、１２号線延伸に対する地元の機運の盛り上がりが何よりも重要です。 

そのため、期成同盟会では、１２号線延伸を市民のみなさんに知っていただき、その効果について理解

を深めていただくため、様々な活動に取り組んでいます。（④ページ参照） 

第１３回市民意識調査 

調査対象 ６，０００人（２０歳以上の市民から無作為抽出）  

回答数（率） ２，９１８票（４８．６％） 

 

 

 （平成２５年度調査研究結果から） 

 (仮称)新座中央駅周辺におけるまちづくり構想（案） 

１２号線延伸を実現させるためには、平成２７年度中に示される予定の交通政策審議会次期答申

において（①ページ参照）、光が丘駅から新座市中央部、更には JR 武蔵野線方面までの区間が「一体

的に整備すべき路線」として位置付けられることが非常に重要です。 

 

 交通政策審議会（旧:運輸政策審議会）とは？ 

国土交通大臣の諮問機関。１２号線を始めとした東京圏の鉄道整備は、交通政策審議会が

１５年に１回程度示す答申に沿う形で計画的に進められます。 

（赤字部分は平成１２年に示された運輸政策審議会答申における位置付け） 

１２号線が延伸されれば、 

(仮称)新座中央駅から新宿 

駅まで乗換えなしで通勤・通 

学、買い物などができます。 

たとえば、(仮称)新座中央駅の整備想定

地区である馬場地区から新宿駅までは、現

在約５２分掛かりますが、延伸後は約３５

分と約１７分短縮されます。 

（右図）「問２０ あなたは、大江戸線を延伸することについて、どう思

いますか。」に対する回答の割合 


